

## Pasarán por ZAMORA los ministros de Hacienda y O. Públicas

Después de la inauguración de la nueva línea férrea Santiago-La Coruña, los ministros de Hacienda y Obras Públicas, señores Amado y Peña respectivamente en las ciudades de La Coruña y Santiago, éstos a su regreso para Madrid pasarán por Zamora, en cuya capi al se defenderán breves momentos dirigiéndose a continuación al campamento de Padornelo (Puebla de Sanabria) y visitando después el viaducto de «Francisco Martín Gil», reanudando seguidamente su viaje a Madrid.

## Los actos que se preparan para celebrar las Fiestas de la Victoria

**BUDGOS.**—El jefe accidental del Servicio Nacional de Propaganda, don Manuel Augusto García Viñolas, ha sido visitado nuevamente por los periodistas, los que le preguntaron acerca de los actos que se están preparando para la celebración en Madrid y en provincias, de las fiestas de la Victoria.

El Sr. García Viñolas, facilitando nuevos detalles, dijo que estas fiestas tienen dos aspectos completamente distintos. Uno por lo que se refiere a la celebración de las fiestas en provincias y otro relacionado con el gran desfile de la Victoria, que tendrá lugar en la capital de España. En provincias se celebrarán las fiestas dentro de las características tradicionales de cada una de ellas: cabaletas, justas, procesiones ma

ritimas, cantos y bailes regionales, etcétera.

Las fiestas se dividirán en dos fases: vísperas y fiestas, propiamente dichas. En las vísperas todas las ciudades aparecerán ricamente engalanadas, con arcos gigantes para el desfile, que en cada una de ellas se celebrarán, y durante la noche serán encendidas gigantescas hogueras en los sitios más elevados para que resplandezca en todo su símbolo grandioso el triunfo de las armas de Franco. Al día siguiente se abrirán los festejos con dianas y cantos que se partirán a los vecinos, para que éstos se echen a la calle a esparcir su alegría. En este día tendrán lugar los desfiles triunfales.

Entre las fiestas que se celebrarán, destacan ya por su originalidad, la cabaleta medieval que tendrá lugar en la ciudad de Segovia, en la que también desfilarán los antiguos gremios con sus banderas y atributos propios. Y también promete ser interesante el torneo anunciado en la ciudad de Toledo, en la plaza de Toros, en el que contendrán varios caballeros armados a la antigua, con lanza, espada y armadura.

## Reanudación de transacciones comerciales

**BARCELONA.**—Han quedado reanudadas las transacciones comerciales e industriales entre las regiones de Cataluña y Extremadura, que quedaron interrumpidas a causa de la guerra.

**RESTABLECIMIENTO DE UNA LINEA MARITIMA**

**BARCELONA.**—Ha tocado este puerto el transatlántico italiano que hacía el servicio correo y de viajeros, Génova-Barcelona y Centro Sur de América.

**NORMALIZACION DE LA ENSEÑANZA EN BARCELONA**

**BARCELONA.**—El jefe del Servicio

Nacional de Primera Enseñanza, don Romualdo de Toledo, comunicó ayer a los periodistas, que había sido invitado por el Inspector de Primera Enseñanza de Barcelona, para notificarle que habían quedado normalizados todos los servicios escolares en toda la provincia de Barcelona.

También dijo el Sr. De Toledo, que los directores de los respectivos grupos escolares madrileños, se habían ya posesionado de sus cargos.

**¡¡ Viva Franco !!**

## El 19 Centenario de la aparición de la Virgen en ZARAGOZA

Zaragoza.—El Comité Ejecutivo organizador de los actos que se han de celebrar con motivo del diecinueve Centenario de la aparición de la Virgen, se ha reunido de nuevo bajo la presidencia del Arzobispo, quien dio cuenta de los acuerdos tomados en la asamblea de Metropolitanos celebrada en Toledo, relacionados con estos actos que se preparan. Entre los acuerdos de más importancia, tomados en dicha reunión figura el de dirigir un manifiesto a todos los católicos del mundo explicándole la profunda y trascendental significación cristiana e histórica de la celebración de este Centenario.

## La Laureada para el Caudillo

**EL AYUNTAMIENTO SEGOVIANO Y EL HOMENAJE AL CAUDILLO SEGOVIA.**—El Ayuntamiento de esta ciudad, en su última sesión, ha acordado adherirse a la petición nacional de conceder la Gran Cruz Laureada de San Fernando para el Generalísimo, como primer soldado de España.

**PARA LA LAUREADA DEL GENERALISIMO FRANCO**

**CORDOBA.**—También el Ayuntamiento de esta ciudad, en su última sesión ha tomado el acuerdo de adherirse a la petición nacional de la Gran Cruz Laureada de San Fernando, para el Caudillo.

**EL AYUNTAMIENTO SEVILLANO PIDE TAMBIEN LA LAUREADA PARA EL GENERALISIMO**

**SEVILLA.**—Se ha reunido la Co-

misión gestora municipal, tomando el acuerdo de solicitar para el Generalísimo, la Gran Cruz Laureada de San Fernando.

El Sr. alcalde, dió también cuenta de que por intermedio del Sr. Gobernador, se había realizado gestión acerca de Cabillo catedralicio, para que figuré en el gran desfile de la Victoria, que se va a celebrar en Madrid, el péndulo de San Fernando y la bandera de la batalla de Bailén, a cuyo deseo ha accedido con todo entusiasmo el Cabillo.

Haz entrega del **ORO** Lo necesita España

## El homenaje a las fuerzas Legionarias en Logroño

### Un discurso del Ministro de la Gobernación

Logroño.—La capital de la Rioja ha sido el magnífico escenario donde ha tenido lugar el brillante y cariñoso homenaje a los soldados de las fuerzas Legionarias de Italia que durante la guerra de salvación de España han prestado su colaboración heroica y escrito páginas inmortales.

Con este motivo la ciudad ha sido profusamente engalanada, tanto en los balcones y jardines y plazas céntricas donde han prevalecido colgaduras, gallardetes y banderas de ambos países amigos.

A las once de la mañana formaron en el Paseo del Espolón las fuerzas Legionarias y las de esta guarnición. A las once y media llegaron al Espolón el Ministro de la Gobernación acompañado por el embajador de Italia en España, Conde Viola Campalato, el general de las fuerzas Legionarias italianas, Gamba, y otros; los generales españoles García Pruneda, Marzo y Tenorio; el ilustrísimo señor Obispo de la Diócesis y Gobernador Civil de Logroño, Guipúzcoa, Avila y Cuenca, y otras autoridades y altas autoridades invitadas al acto.

El Ministro de la Gobernación y los jefes militares italianos fueron recibidos con una ovación estruendosa por parte de la ingente muchedumbre estacionada en los alrededores del paseo.

Después de la misa oficiada por el

capellán castrense, las autoridades se trasladaron a las tribunas levantadas en el nudo de Bretón de los Herreros para presenciar el desfile militar que fué brillantísimo. La inmensa muchedumbre que presenció el desfile aclamó incesantemente a los soldados, especialmente a los de las fuerzas legionarias.

Después el ministro de la Gobernación y general Gamba, seguidos de todas las demás autoridades y jerarquías, se trasladaron al palacio de la Diputación provincial, donde se celebró una brillante recepción. Más tarde tuvo lugar en el Círculo Logroñés una comida, al final de la cual hicieron uso de la palabra el gobernador civil de Logroño, el ilustre general italiano Gamba, el cual subrayó en sus últimas palabras la fraternidad italo-española, terminando con vivas al Rey-Emperador, al Duce y a Italia a Franco y a España, contestados con enorme entusiasmo.

Por último habló el excelentísimo señor Ministro de la Gobernación, don Ramón Serrano Súñer. Sus primeras palabras fueron para recordar a los representantes italianos que tuvieron bien presente que habían ganado la guerra contra el comunismo internacional y contra sus cómplices extranjeros que servían los designios de la Rusia bárbara y criminal para hundir en el abismo nuestra medite-

rránea y cristiana civilización. Reiteró los lazos históricos que unen a España e Italia y luego pasó a razonar el derecho primordial y sagrado que España tiene a ocupar el alto y sagrado puesto que en la Historia y en el mundo le corresponde. Sus últimas palabras fueron para señalar que en esta inteligencia y en este propósito (España e Italia) estamos unidos por la mente y por el corazón para salvar nuestra seguridad y nuestra grandeza.

Sus últimos gritos vitoreando a Italia, al Duce, al Rey emperador, a España y a Franco, fueron contestados con el más delirante entusiasmo por los asistentes y el ministro escuchó una gran ovación prolongada al terminar su discurso.

## Un DONATIVO DE LA CIUDAD DE SEGOVIA

SEGOVIA.—El heroico general Serrador, ha entregado a la Diputación Provincial, para que los destine a los fines benéficos más necesarios, 42.000 pesetas, producto total de una gran novillada que se ha celebrado recientemente en esta ciudad.

## Italia crece, Francia se apaga

### Más ataúdes que cunas

Yo prefiero las herejías doctrinales a las morales. Me son más simpáticos y merecen más estima los herejarcas de los siglos de disputas teológicas que los modernos Maltus.

A aquellas palabras prometedoras del Génesis, que dirigió Dios al género humano al principio de su creación, "creced y multiplicaos y labrad la tierra", los modernos quieren cambiarla por estas otras "no crezcáis ni os multiplicéis para que no tengáis que labrar la tierra". De lo cual se deduce que a los que siguen estas teorías modernas podemos clasificarlos entre los pueblos holgazanes, pueblos y hombres sin aliento para la vida, egoístas y sin entrañas de amor y cariño ni para sus hijos, a los que no quieren hacer participantes de los beneficios de la creación. Y cuando en el mundo, el amor verdadero, que es el que se puede tener a los hijos, desaparece, o mejor es el

désaparecido el sacrificio; y cuando el sacrificio ha sido suprimido de la vida del hombre, éste cae en la más monstruosa degradación porque no hay verdadera civilización sin sacrificio. El progreso de los pueblos está en crear cada día nuevos deberes y cumplirlos mejor, decía Concepción Arenal.

Y cuando los pueblos no quieren cumplir sus deberes, no quieren el sacrificio, en su conducta encuentran el castigo merecido a sus más criminales prevaricaciones.

Es sobremanera alocacionador el caso de Francia. No hace mucho el Presidente de la Alianza nacional francesa contra la despoblación escribía en el "Journal" un artículo que es como la proclamación de una guerra contra Francia, después de una guerra en la que los enemigos de la nación son las madres. Italia, ha dicho, ha crecido en 1938 su población en más de 400.000 hombres; Francia en cambio ha perdido este mismo año más de 30.000 franceses diferencia entre nacidos y muertos. En Francia se han constituido en este año más ataúdes que cunas. ¡Qué pena para una nación en que las industrias funerarias sobrepujan a todas las otras! ¡Dónde los trabajadores sean obreros más de la muerte que de la vida!

Una nación donde disminuye de manera tan rápida los nacimientos es una nación de viejos, y una nación sin niños ha perdido el mayor encanto y la mayor ilusión del vivir.

La disminución de natalidad en

Francia es tan pronunciada que desde 1876 en que hubo 1.022.000 nacimientos hasta el año 1938 en que sólo ha habido 610.000, ha habido una disminución de 400.000 en el año 1938, y siguiendo la pendiente indicada el año 1945 no habrá más que 500.000 y así sucesivamente. En cambio Alemania tuvo en 1938, 1.450.000 nacimientos e Italia más de un millón.

Francia empieza a preocuparse de su porvenir muy triste. Mientras Italia y Alemania crecen, Francia disminuye. Y los desvelados de vida entre los pueblos vecinos sólo se llenan por la invasión o la conquista, o por la inmigración.

Por esto da la voz de alarma el Presidente de la Alianza por la natalidad francesa. Yo quisiera que vos otros comprendierais, dice a las madres, que la natalidad significa la guerra. Un país que se despoja de las mujeres francesas se negasen a ser madres, como lo hacen ya muchas entre vosotras, las naciones ávidas de conquistas, se precipitarían sobre nuestras fronteras y sobre nuestro imperio. Francia es empujada por su despoblación hacia el abismo; si ella no quiere perécer no tiene otro camino: aumentar la natalidad.

¡Grandes lecciones para los pueblos, que nosotros debemos aplicar noslas antes de que también para nosotros sea tarde. Porque también en España va teniendo muchos adorados res Maltus.

## Una gran corrida el día del desfile de la VICTORIA

Madrid.—La Diputación Provincial ha acordado organizar una gran corrida de toros para el día que tenga lugar el gran desfile de la Victoria. El producto de la corrida será entregado íntegro al jefe del Estado para que le de el destino que él estime más conveniente.



LA SEÑORA

# Doña Dolores Díaz-Varela Ceano-Vivas

VIUDA DE LUQUE

### Falleció víctima de un accidente de automóvil en Zamora el día 10 del corriente mes de Mayo

R. I. P.

### Sus hermanos, Antonia, Carlos, José y Ernesto; hermanos políticos, tíos, sobrinos, primos y demás parientes,

Al comunicar a sus amistades tan sensible pérdida, les ruegan una oración por el alma de la finada y asistan al Funeral que por su eterno descanso tendrá lugar el día de mañana, 13 del corriente mes de Mayo, a las diez de la mañana, en la iglesia parroquial de San Juan de Puerta Nueva, de esta ciudad de Zamora.

Zamora 12 de Mayo de 1939.—Año de la Victoria.



# INFORMACION LOCAL Y PROVINCIAL

## EL OBSERVADOR

### FILOMANÍA FEMENINA

Hay algunas industrias—la del papel, por ejemplo—que deben su esplendor a la mujer. Sin ellas, los escritores hubieran respetado una cantidad incalculable de toneladas de cuartillas y muchas fábricas hubieran tenido que repartir dividendos muy modestos. Sin embargo habría que escribir todavía mucho sobre este tema: Les ocurre lo que a los pozos: cuanto más se profundiza más perspectivas ofrecen.

El límite de todas las cosas es la definición; del hombre se dijo que era un animal de costumbres y ya nadie volvió a ocuparse de él. En cambio nadie ha definido a la mujer, porque lo de Schopenhauer no puede considerarse más que como una misoginia mal administrada.

Tratar de ajustar el alma femenina a una norma, es como pretender que todos los días de Mayo son iguales: la mujer cambia constantemente, como el tiempo y como los que están en las ventanillas de los Bancos. Ahora es así y luego será de otra manera; hoy apunta un nuevo defecto y mañana descubrirá una insospechada facultad.

Ultimamente, el observador ha descubierto en la mujer una nueva capacidad: la filomanía, que no es el ex-

ceso de hojas en los vegetales, como equivocadamente señala el diccionario, sino, simplemente, la manía de las filas.

La mujer, con su maravillosa capacidad de adaptación, ha acogido encantada este entretenimiento de las filas, del que costará mucho apartarla, porque es nada más (¡qué horror!) que un hábito, es decir, una tendencia ajena a la voluntad.

Los que somos fatalmente psicólogos adivinamos en la proyección del futuro el conato de la tragedia: la vida que gira en torno de la mujer, se desplazará del hogar para recogerse en la calle. Cuando, por casualidad, una señora se detenga a la puerta de un comercio, aunque sea para hacerse la distraída y no saludar a la amiga que viene por la acera de enfrente, enseguida surgirá otra a su lado, y otra, y otra, y se hará la fila por ese complejo aritmético que obliga a agruparse a los números para sumar cantidad.

Y allí tendremos que acudir nosotros, abandonando la comodidad de la casa, hasta que en la puerta del establecimiento aparezca el cartel: «Se han acabado. El martes recibiremos una nueva remesa».

URBANO

## Las Fiestas de la Victoria en Zamora

### El arco monumental de la Plaza de Sagasta

#### LA COSA EN MARCHA

Dimos ayer un avance, aunque, acogiéndolo con toda clase de reservas, acerca de los actos y festejos que para celebrar el triunfo de nuestros Gloriosos Caudillo y Ejército sobre la tiranía de los sin Dios y sin Patria, van a desarrollarse en esta capital.

Hablábamos de la construcción de arcos triunfales en diferentes puntos de la capital y destacábamos uno monumental en la Plaza de Sagasta; y por lo que a este respecta, debe, a estas horas ser del dominio público, que esta tarde han dado comienzo los trabajos preliminares para su instalación, ocupándose en abrir hoyos en el pavimento algunos obreros.

También y durante la mañana, observamos que por el personal competente se tomaban medidas sobre el empedrado de dicha plaza, donde se ha marcado el trozo y dimensiones que ha de ocupar el arco citado, el cual será según referencias particulares que tenemos, algo que esté en consonancia con el magno acontecimiento que vamos a celebrar.

## De la Audiencia

### Señalamiento para el día 13

Sumario 188 del Juzgado de Instrucción de Zamora, rollo 516 del año de 1938. Delito, allanamiento de morada. Procesado, Angel Rodriguez Pampin. Magistrado ponente, don Julio G. Barbillo; Acusación pública, Ilmo. señor Fiscal, don José Sanz Tabares; Abogado defensor, don Segundo Viloria y Gómez Villaboa; Procurador, don Marcelino G. Cifuentes. Testigos, 4.

## SENTENCIA

Ha sido condenado el procesado Angel Juan Lorenzo, como autor responsable de un delito de imprudencia temeraria, del que resultaron lesiones y daños, a la pena de dos meses de arresto mayor, accesorias y pago de costas, y se condena a Antonio del Rey Martín, a que satisfaga en concepto de responsabilidad civil subsidiaria, 200 pesetas a don Juan José Ruiz; 150 pesetas a doña Fany Bueno de indemnización por los daños y perjuicios sufridos.

## Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. Secretaría Local

Todos los Camaradas afiliados a esta Local se presentarán sin excusa ni pretexto alguno, completamente uniformados en el Campo de Deportes de Pantoja el lunes día 15, a las ocho de la tarde.

La falta de asistencia será sancionada con todo rigor.

Pos Dios, por España y su Revolución Nacional Sindicalista.

Zamora 12 de Mayo de 1939.—Año de la Victoria.—El Secretario Local.

Saludo a Franco: ¡Arriba España!

## Delegación Provincial Sección Femenina

Lista de donativos recogidos en este centro de la Sección Femenina, con destino a los almacenes de ropa de Madrid.

Delegación local de Pobladora de Valderaduey

Trozos de jabón, 9

En metálico, 50'25 pesetas

Por Dios, por España y su Revolución Nacional-Sindicalista.

Saludo a Franco ¡Arriba España!

## Servicios de Carabineros

En el puesto de Calabor ha sido verificada la aprehensión de 28 pares de medias, 11 pañuelos, 6 kilogramos de café y otros géneros.

En Fonfría, la de 5 terneros. En Valdelayegua, la de 82'500 kilogramos de café crudo, 17 de café tostado, 219 metros de tejidos y 73 pañuelos para la cabeza.

En las proximidades del puente de La Estrella y por fuerzas de la Sección de esta capital, 5 encendedores mecánicos y 3 bobinas de hilo.

## Registro Civil

### NACIMIENTOS

Marceliano Aguiar Morano  
Eduardo Sanz Palacio  
Angel Apellániz Lozano  
María del Carmen Paz Rodríguez Casquero.

## RIPIOS

### ¿Cómo está la Sociedad!

¡Sociedad de las Naciones! componen tal Sociedad unos cuantos señores que colman sus ambiciones, y no obran con seriedad.

Tal Sociedad de Naciones, de los pactos y cuestiones hace un verdadero embrollo; y en todas las ocasiones lo que interesa es el bollo.

¿Qué es Sociedad de Naciones? hoteles, temperatura, bacanales, diversiones, espléndidas recepciones y... sobre todo, frescura.

¡Sociedad de las Naciones! ¿para eso gastar millones? no tiene razón ninguna que en banales discusiones se derroche una fortuna.

Ya no le interesa a España la flamante Sociedad; y por eso, a nadie extraña prescinda de esa patraña que no es de necesidad.

A. EMEGE

## PERDIDA

De un sobre conteniendo la documentación de mutillado a favor de Aquilino Lucas López, de S. Martín de Tábara.

Se ruega a la persona que lo haya encontrado lo entregue en esta Administración o en el Cuartel de Falange Española Tradicionalista de las JONS.

## Administre su dinero

NO SE DEJE IMPRESIONAR

### Casa GARCIA CASADO

(antes Redondo)

con la APERTURA de sus nuevos locales

Santa Clara, número 23

Le ofrece con la gentileza y consideración que en ella es norma, grandes existencias en

Sedas \* Tejidos \* Sastrefría \* Camisería  
Ropa blanca \* Corinajes \* Tapices \* Etc.

## EL ACONTECIMIENTO DEL PROXIMO DOMINGO

### FUTBOL EN PANTOJA

El domingo va a jugarse un partido que muy bien puede calificarse de sensacional ya que en muy raras ocasiones hemos tenido ocasión de aplaudir a un lote de jugadores de primera fila como el que forman los equipos del Batallón 111 y Selección zamorana, que se enfrentarán en el campo de Pantoja.

En la Selección zamorana formarán Sabater y Villanueva del F. C. Barcelona; Villamando del C. D. Europa, condecorado por este club con la medalla del mérito futbolístico y los zamoranos París, Camorra, Luis, Casimiro, Naves y Juanito, entre otros.

El equipo del Batallón 111, reciente vencedor del Getafe, del Villafraña y del Erandio, es una brillante

presentación del futbol vasco, y está compuesto por Urbano, del Atlético de Bilbao; Llandui, del Arenas; Laseros, del Sestao; Suarez, del Atlético bilbaíno; Robira y Taubo, del Portugalete; Zoula, del Baracaldo; Lacruz y Logroño, del Logroño y Landá, del Arenas. Como puede apreciarse, un once de respeto que dará muchísimo que hacer a los de casa.

Del arbitraje de este encuentro suponemos que se encargará Vergara pues es de esperar que el amor del deporte le obligue a aceptar la papeleta, coadyuvando así a la admirable labor del incansable «Caiero», que es quien ha organizado el acontecimiento.

## Los partidos del próximo domingo

### Empieza el campeonato de la Copa del Generalísimo

Pasado mañana se levanta el telón para el campeonato de fútbol en el que se ventilará la Gran copa del Generalísimo.

Ya estamos en «faena». Porque la España deportiva se apresta a fijar sus miradas en este torneo, que será como aperitivo a la grandiosa que para la temporada venidera habrá de organizarse en todas partes.

El domingo se juegan los partidos correspondientes a los «octavos de final», y son los siguientes:

Asturias Racing de Ferrol  
Unión Montañesa-Oriamendi  
Bilbao-Deportivo Alavés  
Béts-Aviación nacional  
Osasuna-Zaragoza  
Ceuta Sevilla

Los encuentros habrán de jugarse en los campos de los Clubs citados en primer término.

## La organización del Deporte Nacional

Madrid.—El heroico general Moscardó ha estado visitando la mañana de hoy al alcalde de esta ciudad, señor Alcocer, con el cual trató sobre la organización en Madrid de los cuadros deportivos.

Los giros postales pueden cursarse por vía aérea abonando un sobreporte de veinticinco céntimos por giro.

## ¡Viva España!

## En Burgos no existe alojamiento

Nota del Ministerio de la Gobernación  
Se advierte al público en general que hasta nueva orden, deberá abstenerse de dirigirse a Burgos, para pernoctar o hacer estancia en dicha ciudad por no existir alojamiento disponible.

## Al final del segundo concurso de Arada que se celebrará en el campo de San Isidro, de Valladolid, asistirá el ministro de Agricultura

Valladolid.—El concurso de arada sigue despertando gran expectación y los preparativos que se realizan van aproximándose a su fin.

Quiere el Ministro de Agricultura, don Raimundo Fernández Cuesta, hacer resaltar con su presencia tan importante fiesta y en ella, en pleno ambiente agrario, conocer las aspiraciones y los anhelos de los agricultores, siendo muy probable que les dirija la palabra exponiendo orientaciones que recojan el sentir de los hombres del campo.

Con el ministro vendrán el Subsecretario don Dionisio Martín y alto personal del Ministerio, altos jefes del Servicio Nacional del Trigo y algunos jefes provinciales de la comarca.

## La actividad de las Falanges Femeninas

Alcañiz.—Se ha celebrado en esta ciudad la inauguración del primer Congreso de la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

## Bautizo de tres niños en el Hospital de la Maternidad de Madrid

Madrid.—A mediodía de hoy se ha verificado en el Hospital de la Maternidad de esta ciudad el bautizo de los tres primeros niños que han nacido después de la entrada victoriosa de las tropas de Franco en la capital madrileña.

A estos tres niños que son dos hembras y un varón se les ha impuesto los nombres de María del Pilar, por llamarse así la Delegada Nacional de la Falange femenina; María de la Paz, nombre que llevó la Delegada Nacional de Auxilio Social asesinada por los rojos y Julio, en recuerdo del heroico aviador, también asesinado por los marxistas, Julio Ruiz de Alda.

## La apertura de la Biblioteca del Ateneo

Madrid.—La Jefatura Nacional de Bibliotecas y Archivos da cuenta de haber quedado abierta al público la Biblioteca del Ateneo.

## En sufragio de dos sacerdotes asesinados

Madrid.—A las once de la mañana de hoy se ha verificado en la iglesia parroquial de San José, misa y solemnes funerales en sufragio de las almas de dos sacerdotes pertenecientes a la misma que fueron asesinados por los rojos durante su dominación en la capital de España.

## EL ILUSTRE BENAVENTE EN LA CAPITAL DE ESPAÑA

MADRID.—De Valencia, donde fué liberado, llegó ayer a esta capital, acompañado del recitador José González Marín, el autor de «Los Intereses creados» don Jacinto Benavente.

El insigne dramaturgo marchó directamente a su domicilio, retirándose al acto seguido a descansar.

ROMA.—En los astilleros italianos se iniciará en fecha muy breve, la construcción de dos acorazados de gran tonelaje. El plan de construcciones navales prevé la construcción de varias flotillas de contratorpederos, un nuevo grupo de submarinos y numerosos barcos auxiliares.

## Un violento incendio en Berlín

Berlín.—Durante la noche última se ha desarrollado en uno de los barrios del Norte de esta capital, un violento incendio, que empezando en un importante almacén de ropas ha terminado por destruir completamente dos edificios. Ha tenido que ser cortado e interrumpido el tendido del ferrocarril aéreo que pasa por aquel lugar. En la mañana de hoy los bomberos no han conseguido aún extinguir el siniestro que amenaza a los edificios vecinos.

## La feria mensual de ganado

La feria de ganados se ha visto hoy muy concurrida, pero las transacciones no han sido muy numerosas a causa de los altos precios que en ella han regido por lo que los compradores se han abstenido en parte.

En general en relación con el mercado del mes anterior, las cabezas en éste se han vendido un poco más caras, sobre todo en lo que se refiere al ganado asnal. El menos variable ha sido el cabrio y el ovino. También el ganado caballar ha variado poco y no ha variado nada el vacuno.

Por lo demás el tiempo espléndido muy perjudicial, a pesar de todo, para los labradores que necesitan mucha agua y no la reciben, ha sido la causa de la extraordinaria animación que se ha notado en la esplanada del antiguo matadero.

Pero de todas las maneras es esta pertinencia de no llover lo que acaso haya retraído un poco a los labradores en la compra de ganado, porque el pesimismo le gana ante esa perspectiva de cosecha que de seguir así el tiempo puede traernos un desconsuelo.

## SERVICIO NACIONAL DEL TRIGO

Jefatura Provincial de Zamora

### CREDITO A LOS TRIGUEROS

LABRADORES: El día 31 de mayo actual expira el plazo de solicitudes de crédito que se conceden a los cultivadores de trigo. Si necesitan dinero barato, para el cultivo de su trigo aprestarse a solicitarlo dentro del presente mes, te se concederá al 4 por 100 anual.

Los impresos para solicitarlo te los facilitará la Junta Agrícola de tu localidad, la que te enterará de las obligaciones que contraes en caso de que te sean concedidos.

Se ruega a los Sr. Alcaldes, den la mayor publicidad al contenido del presente en sus respectivas localidades, para que no dejen de solicitar por ignorancia, crédito los que lo desean.

Por Dios, por España y su Revolución Nacional Sindicalista.

Zamora 3 de mayo de 1939.—Año de la Victoria.—El Presidente de la Jefatura Provincial de Crédito.

Saludo a Franco ¡Arriba España!







## Gran revista de aviación en Barajas

MADRID.—A partir de las 10 de la mañana, las vías que conducen al aeródromo de Barajas, comienzan a animarse con un tráfico que adquiere proporciones gigantescas. Centenares de automóviles se dirigen en caravana incansante al campo donde va a tener lugar la revista de Aviación.

Camisas azules prestan servicio de vigilancia en la carretera que cubren todo el trayecto, desde la mitad de la calle de Alcalá, por Ventas y Espíritu Santo, hasta el aeródromo.

El campo ofrece un aspecto magnífico; en la tribuna de honor, ondea la bandera nacional y a ambos lados las de Alemania e Italia. Frente a la tribuna aparecen correctamente formadas las fuerzas de la Legión Condor, Ala Littoria y Aviación Nacional. A continuación, correctamente alineados, brillan a la caricia del sol centenares de aparatos de todos los tipos que se extienden en fila ininterminable hasta perderse en la lejanía.

Rodeando la explanada de cemento, la Guardia Jailliana espera la llegada del Caudillo. Los motores permanecen silenciosos; tan sólo un trimotor cruza sobre el campo vigilando la llegada del Generalísimo.

En la tribuna aparecen el ministro de Agricultura, los generales Moscardó, Espinosa de los Monteros, Yagüe, Asensio y Solchaga; el general legionario Gamba, Obispo de Madrid-Alcalá, Jefes y Oficiales, señores de Frenes y Hospitales, y otras personalidades.

A las doce menos cuarto, entran en el aeródromo los motores de escolta. Se produce un silencio absoluto ante la presencia del Generalísimo, que es recibido a los acordes del Himno Nacional; suenan las salvas de ordenanza y todos los brazos se levantan en saludo victorioso. El Caudillo, vistiendo el uniforme de aviación saluda también brazo en alto.

En el coche, se dirige al extremo del campo, perdiéndose en la lejanía en la mañana clara.

Después de pasar revista a las industrias de la Aviación, desciende del coche, y llevando a su derecha al general Kindelán, y a su izquierda al general Saliquet, el Caudillo cruza

## S. E. el Generalísimo impone la Medalla Militar a los aviadores legionarios que se han distinguido en la Cruzada

con paso firme ante el batallón motorizado y seguidamente ante las fuerzas de la Legión Condor, Ala Littoria y Aviación Nacional.

La banda de música, durante todo el acto de la revista, interpreta el Himno Nacional, que la multitudes cucha brazo en alto en medio de un silencio emocionante, hasta que el toque de atención cierra los últimos compases y un griterío ensordecedor ¡Franco, Franco, Franco!, llena el ambiente.

El Generalísimo se dirige a la mesa colocada en el paseo central y el general Kindelán pronuncia las siguientes palabras:

“Los Jefes y Oficiales que se citarán a continuación se han distinguido extraordinariamente en la guerra, cumpliendo brillantemente cuantas misiones les han sido encomendadas. Los detalles de los méritos que han motivado estas recompensas, constan en el expediente de cada uno de ellos. Su Excelencia el Generalísimo ha querido premiar en un corto número de estos legionarios, los méritos contraídos por toda la Aviación a lo largo de la campaña.

Su Excelencia el Generalísimo, ha dispuesto les sea concedida la Medalla Militar, a los Generales, Jefes y Oficiales, Suboficiales y tropas siguientes.

A continuación, el general Kindelán, procede a designar a los que han de ser objeto de recompensa honorífica, que van saliendo de las filas y cuadrándose ante el Caudillo, quien prende las condecoraciones y pronuncia las siguientes palabras:

“EN NOMBRE DE LA NACION ESPAÑOLA, LE CONDECORO POR SU TECNICA Y VALOR EN LA CRUZADA ANTIBOLCHEVIQUE”.

Después se procede a la entrega de guiones con los colores nacionales a las unidades de Aviación, previas unas palabras del general Kindelán, gloriosando la significación de este acto de recordación de los Caídos en la Cruzada.



## El discurso del Generalísimo

Seguidamente, el Generalísimo se aproxima al micrófono:

“Caballeros del Aire; aviadores legionarios que me escucháis; pueblo español que contempláis en este campo el acto magnífico del desfile de los Caballeros de la Victoria:

La revista pasada a este potente material y a estas tupidas filas de soldados, me remonta a aquellos primeros tiempos de la guerra en que eran los modestos “Breguet” toda la ilusión y toda el arma de nuestros aviadores para enfrentarse con la magnífica y bien dotada aviación enemiga. En aquellos días se escribían las primeras hazañas: el “Breguet” que hacía huir al torpedero, que acuzaba al crucero o al acorazado, mientras en el frente de batalla, en el frente de la tierra se iniciaban las primeras victorias aéreas. Estas fueron las que nos trajeron a estos potentes pájaros que contemplamos hoy el corazón de aquel grupo de oficiales que para remontar el vuelo no le importó la definición del material cuando se trataba de escribir una página para la Patria, junto a la maestría de estos camaradas veteranos de Europa que han sentido también el dolor de una patria atropellada, el sentimiento de una civilización en peligro y que vinieron a alistarse en la Cruzada al lado de los Caballeros del Aire españoles.

Yo os digo a vosotros, queridos aviadores: Cuando sin nada, sin medios, sin hacienda casi, con

la desconfianza del Mundo, se forjaron estas máquinas acorazadas, que va a ser mañana, cuando las actividades de todo el país, sus fábricas y sus cerebros se consagran a la tarea de la paz? Yo os aseguro que esta fortaleza de hoy será entonces centuplicada, y en las máquinas que forjemos y en las escuadrillas del aire, palpitará penosamente el recuerdo de los que escribieron las primeras páginas, el recuerdo de los modestos tripulantes de los “Breguet”, el recuerdo de los Caídos, el recuerdo de la sangre hermana que empapó nuestra tierra; el recuerdo también de los soldados muertos en el sacrificio de su deber para que esas alas volasen.

La moderna aviación no puede ser ya como la antigua; aquellos aparatos, aquellos hombres de carácter individualista, tienen que unirse hoy en filas apretadas, bajo el mando de la técnica y la disciplina. El deportista se ha convertido en navegante para forjar la gran escuadra aérea de la victoria.

Aparte de la seguridad de haber salvado a una patria en peligro, a una civilización; estas alas nos han dado algo más; han dado a España la oportunidad de encontrarse a sí misma; nos ha dado la fe, la confianza en nosotros mismos, la fraternidad sagrada. Y éste es el tesoro de la guerra: El haber sabido encontrar a España y el haber sabido recuperar su sitio en la Historia.

Yo sólo os pido que en cuanto termine la guerra y se forjen los regimientos de la paz, no olvidéis las lecciones que en la guerra recibimos. Aquellos que más desfacharon en nuestro campo, aquellos que cayeron con las alas quebradas, aquellos que nos arrancaron lágrimas de dolor, aquellos que hermanaron en el heroísmo con la inteligencia y el trabajo, entré los que están Haya y García Morato, nos mostraron lo que debe ser un espíritu consagrado a la Patria. Ese espíritu de trabajo, ese recuerdo que cada día se hace más necesario. Es imposible que en España pensemos después de la guerra, en un período cómodo de paz y de quietud.

Todos, como la Aviación, hemos de estar siempre dispuestos para el primer servicio. La Aviación tiene que estar dispuesta al primer aviso para levantar las alas que son las que pueden remontar el Imperio.

En testimonio de homenaje a los muertos, en recuerdo de nuestros Caídos, y en afirmación de fe por nuestra Patria, gritad todos conmigo: ¡Arriba España! ¡Viva España! ¡Viva Alemania! ¡Viva Italia!”.

Los vitores del Generalísimo fueron contestados con un entusiasmo inenarrable, oyéndose después los de ¡FRANCO! ¡FRANCO! ¡FRANCO! hasta que comenzó el himno alemán, italiano el del Requeté, Falange y el Nacional, que fueron escuchados en medio de un silencio impresionante, brazo en alto.

## EL DESFILE DE LAS FUERZAS DE AVIACION

Después S. E. se dirigió a la tribuna, donde estaban los miembros del Gobierno, el Cardenal Gomá, Prímado de España, la familia del Generalísimo, Cuerpo Diplomático, Jefes y Oficiales del Ejército y otras personalidades.

Después de un breve paréntesis, comenzó el desfile de las fuerzas, haciendo en primer término la Legión Condor, y segundo Ala Littoria, Aviación Nacional, batallón motorizado, etcétera.

Todas las fuerzas desfilaron brillantemente ante la tribuna, a los acordes de las marchas militares.

## OTRAS NOTICIAS

Al campo de aviación concurrían las Organizaciones Femeninas,

con la Delegada Nacional, Pilar Prieto de Rivera.

Los equipos cinematográficos han filmado las escenas del importante acontecimiento, que ha sido retransmitido por Radio Nacional. Ante el micrófono instalado en el aeródromo, parejas de señoritas que han tomado parte en las representaciones regionales que se celebrarán por la tarde, han pronunciado algunas palabras, adelantando los números que van a representar.

A las dos y media de la tarde, ha terminado el desfile de las fuerzas de Aviación, ante el Generalísimo Franco, el cual se ha retirado de la mesa presidencial entre las aclamaciones de la muchedumbre y a los acordes del Himno Nacional, interpretado por todas las bandas de música.

Después del desfile, el Caudillo, vistiendo el uniforme gris de la Aviación, y acompañado del general Kindelán y otros ilustres jefes del Ejército español, se ha dirigido al angar del aeródromo, en el cual ha sido servido un vino de honor.

## ULTIMA HORA

### Disposiciones Oficiales

JEFATURA DEL ESTADO.—Ley disponiendo que hasta que se establezca el estatuto definitivo porque deba regirse los ferrocarriles españoles, las tres Compañías denominadas del Norte de España, Madrid a Zaragoza y Alicante, y Andalucés—Oeste, estarán regidas por un Consejo directivo que se formará para cada una de ellas.

OBRAS PUBLICAS.—Decreto disponiendo que por las Comisarias del Estado en las Compañías de Ferrocarriles de Madrid a Zaragoza y Alicante, y Andalucés—Oeste, se formule, oyendo a las referidas empresas, una relación de las locomotoras que cada una de ellas estén necesitadas de grandes reparaciones, que no pueden efectuarse en los talleres propios de las Compañías, dentro del plazo conveniente para la buena marcha de los servicios, especificando además la clase de reparación e importe aproximado.

Decreto autorizando al ministro de Obras Públicas, para contratar con la industria nacional, la construcción hasta un máximo de 750 locomotoras para el servicio de ferrocarriles de vía ancha normal.

INDUSTRIA Y COMERCIO.—Orden convocando exámenes extraordinarios para capitanes pilotos de la Marina Mercante, maquinistas navales, en las Escuelas oficiales de Náutica de Cádiz, Barcelona y Bilbao.

“NO ESTAMOS NI EN PAZ NI EN GUERRA”—HA DICHO EL GENERAL GAMELIN

PARIS 12.—Esta mañana durante su estancia en Danzing, el General Gamelin, jefe del Ejército francés, ha pronunciado una alocución dirigida al pueblo para invitarle a conservar la calma en estos momentos en que no estamos—dijo—ni en paz ni en guerra. Los alsacianos—agregó—deben conservar su sangre fría.

EL PAPA HA RECIBIDO EN AUDIENCIA A DON JUAN DE BORBON

Ciudad del Vaticano 12.—Su Santidad el Papa, ha recibido esta mañana a don Juan de Borbón, con su esposa y al marqués de Imperiali.

LOS ESCANDALOS EN LA CAMARA FRANCESA

PARIS 12.—Esta mañana han continuado en la Cámara, los debates sobre política financiera. El ministro francés de finanzas, Reynaud, ha discutido acaloradamente con Blum, y ha estado a punto de reproducirse el escándalo de ayer tarde.

Al final, el presidente de la Cámara, Herriot, ha convocado a una conferencia a los jefes de las minorías,

para que cesen los escándalos que producen honda repercusión en el país y no dicen nada en favor del régimen parlamentario.

### La primera devolución de material de guerra

PARIS 12.—El diario “L'Epoch” de hoy, publica una noticia de su corresponsal en Cerbere en la que se dice que ayer fueron enviados a Port-Bou dos nuevos cañones de grueso calibre, montados sobre dos plataformas, que los rojos internaron en Francia durante su huida.

Agrega dicho periódico que es la primera vez que desde que terminó la conquista de Cataluña por las tropas españolas se ha devuelto material de guerra.

Barcelona 12.—Ha llegado a este puerto el trasatlántico italiano Comte Grande.

### Su Santidad recibe en audiencia a los príncipes de Yugoslavia

Roma 12.—El príncipe Pablo ha recorrido esta mañana la ciudad, en automóvil y visitado los principales monumentos de Roma.

A mediodía, con su esposa la princesa Olga, ha sido recibido en audiencia por el Sumo Pontífice. Desde el Palacio del Quirinal al Vaticano, una doble hilera de tropas acordonaba el trayecto, por donde marcharon los seis grandes coches, con bandera yugoeslava, que transportaban a las personas reales con su numeroso séquito.

Seis camareros, de capa y espada, salieron a recibirlos a la puerta del Vaticano y una compañía de guardias suizos rindió los honores de ordenanza, entonando la banda de música el himno de Yugoslavia.

Los ilustres visitantes fueron atendidos por el Maestro de Ceremonias quien los condujo a la primera Sala del Vaticano donde esperaban las dignidades eclesiásticas.

Pasados a la antecámara fueron saludados por el Gobernador de la Santa Sede, y minutos después apareció Su Santidad que estaba trabajando en la biblioteca.

La conversación del Sumo Pontífice con los Príncipes yugoeslavos, fué relativamente extensa y tras ella fué presentado el séquito. Pio XII habló con todos ellos algunos minutos, hasta que se dió por terminada la audiencia.

Después visitaron al Secretario de Estado, el Cardenal Maglioni que les recibió en la Sala de Congregaciones.

Los príncipes yugoeslavos salieron del Vaticano a los acordes del himno pontificio, y marcharon a la embajada de su país en la Santa Sede donde recibieron momentos después al secretario de Estado que les devolvió la visita.

### Argentina permanecerá extraña a los conflictos ideológicos de Europa

Buenos Aires 12.—El presidente Ortiz ha dirigido un mensaje a la Cámara con motivo de la apertura de las sesiones.

En dicho mensaje hace constar que Argentina permanecerá extraña a los conflictos ideológicos de Europa, aunque reconociendo no sea desatendido el reforzamiento de la defensa nacional.

## El presidente de la República francesa M. Lebrun lee su Mensaje de reelección

PARIS.—Se ha celebrado el acto de la apertura de las Cámaras. En el Parlamento, el Presidente del Consejo dio lectura al mensaje del Presidente de la República, M. Lebrun, con motivo de su reelección.

Lebrun agradeció a las Cámaras, su reelección, que acepta en bien de la paz y de la unidad de Francia. Alude a los difíciles momentos por que está pasando el mundo, y añade que por ello cada ciudadano francés debe cumplir con su deber allí donde quiera que se hallé.

Lo primero—dice—es defender la Patria, los derechos y la libertad de todos los pueblos y para ello Francia

estará siempre en el puesto que le corresponde.

Tiene un saludo para los hombres que en tierras y mares lejanos velan por la seguridad y la grandeza de Francia, que siempre estará defendida por su glorioso Ejército peninsular y el de sus colonias.

Refiriéndose al viaje a Londres, dice que éste sirvió para estrechar más los lazos de antigua amistad con Inglaterra.

Sus últimas palabras son para decir que él cumplirá siempre con su deber, confiando en la lealtad y el patriotismo del pueblo francés, cuya disciplina elogia.

Los diputados acogieron el mensaje con grandes aplausos.

Seguidamente Daladier, pronunció su discurso, y a continuación el Presidente de la Cámara, Herriot, dió cuenta de las proposiciones presentadas, aceptando las que se refieren a abrir debate sobre la política exterior e interior del Gobierno.

Daladier expuso su criterio, diciendo que este debate debe abrirse hoy mismo, continuándolo sin interrupción en las sesiones sucesivas. Fué muy aplaudido por todos los grupos de la Cámara, menos por los comunistas y parte de los socialistas, que permanecieron en silencio y sentados.

### Después de la declaración de Daladier se produjo un violento incidente en la Cámara francesa

PARIS.—Inmediatamente después de la declaración de Daladier se ha producido un violento incidente en la Cámara.

Los grupos de derecha impidieron ruidosamente que el presidente del Consejo, Blum, hiciera declaraciones en nombre del grupo socialista. Esto provocó una furiosa reacción en las izquierdas, que a su vez impidieron a un diputado de derechas hablar en nombre de éstos.

El presidente de la Cámara, Herriot, se vió obligado a suspender la sesión, lamentándose vivamente que el debate sobre política exterior haya comenzado con semejante incidente.

## ¿Irà Franco a Berlín a entrevistarse con Hitler?

Berlín.—Circula el rumor de que el Generalísimo Franco se trasladará a esta capital para entrevistarse con el Führer, Goebels, Goering y otras personalidades políticas alemanas. El Generalísimo español permanecerá algunos días en Alemania, como huésped ilustre del Canciller del Reich, regresando directamente a España.

## Sigue el traslado de Ministerios a Madrid

Burgos.—Esta semana serán instalados en sus correspondientes edificios de Madrid los Ministerios, dependencias y oficinas del Estado y los distintos organismos que había diseminados por provincias.